

NUMERO SUELTO

5

CÉNTIMOS

El Regional

NUMERO SUELTO

5

CÉNTIMOS

DE CASTELLÓN

PRÓXIMOS AL FIN

El domingo tendrá digno remate la campaña de odios, atropellos, violencias y arbitrariedades llevada a cabo por los fusionistas de esta provincia.

Con la elección y escrutinio de Senadores, vendrá la terminación del período electoral que aquí ha pasado como época de tristes acontecimientos, como aquellos que llevan aparejada la suspensión de las garantías constitucionales. No ha imperado más ley que la de la fuerza, ni se ha respetado otro derecho que el que a los del *pousegó* ha convenido.

Pero no termina solo el período electoral, terminan también pactos vergonzosos, representaciones inmerecidas, influencias peligrosas y jefaturas bufas de partidos que no existen.

Terminará la vergonzosa dominación de todo lo inmoral, pues haciendo tabula rasa de todo lo que hoy existe, han de cambiar los hombres que solo hicieron política de odios, para dejar paso a otros que con sano juicio y exentos de toda pasión baja, vengán a desfacer agravios y a encauzar de nuevo la administración de los pueblos entregada hoy en su inmensa mayoría a gentes inmorales.

Con el período electoral caerá para no volver a levantarse el poderío y la influencia de los carlistas, ya no dispondrán a su antojo de Ayuntamientos liberales para sacrificarlos vergonzosamente; ya no imperará en el despacho del representante de un Gobierno liberal la voluntad omnívota del jefe de un partido antidinástico.

Los carlistas tendrán que volver a los puestos de donde en mal hora les sacara la torpe conducta de un partido débil é inmoral.

La licencia absoluta del carlismo se impone, es más, está decretada, y su jefe provincial lo sabe a ciencia cierta.

Pasado el domingo no serán ya necesarios los servicios del carlismo, y la explotación de que ha sido objeto, se habrá pagado con el favor oficial que habrán recibido hasta aquel día.

El Sr. Lozano, no es dudoso averiguar a dónde irá. Desprestigiado y arrastrado por la nulidad de sus amigos, ha tenido que acudir a toda clase de violencias y coacciones y a la postre... lograr una derrota vergonzosa.

El premio de esas jornadas está en Soria ó en Toledo; en Soria, porque allí, D. Gonzalo, van todos los Gobernadores que aquí ha tenido el fusionismo, como premio a sus méritos; es el Gobierno de castigo; ó a Toledo porque allí hay buen mazapán y más tranquilidad para el que vá desprovisto de todo cargo oficial.

La vida del *pois sego* termina, y los que hoy se creen dueños unos, jefes otros, y pontífices todos del *fusionismo*, tendrán que convencerse que por su conducta torpe y ruin han de ser apartados por ineptitud de regir los destinos públicos.

AL DÍA

En los ministerios de la Guerra y de Marina se trabaja sin descanso.

Se ha dispuesto que el batallón de infantería de Borbón marche a Melilla, y el de Extremadura a Chafarinas.

La guarnición del campo de Gibraltar será aumentada, artillándose fuertemente el Estrecho.

En Málaga se ha dispuesto que comiencen las obras de defensa. El puerto será artillado con piezas de gran calibre.

El batallón de infantería que guarnece a Granada y las fuerzas de caballería y artillería de la misma capital están dispuestas para trasladarse al primer aviso a Málaga.

El batallón de Guadalajara se dice que está también dispuesto para marchar a las Baleares.

La fragata «Numancia» estará lista para prestar servicio a fines de mes.

La «Victoria» saldrá mañana de Cartagena con rumbo a Cádiz.

El delegado del Papa en Washington niega que el Sumo Pontífice haya ofrecido su mediación.

Telegramas de Roma afirman que se ha dado interpretación torcida a la actitud del Papa.

León XIII sólo expresó deseos de que se mantuviese la paz entre España y los Estados Unidos.

Medio en este asunto el jefe político de los católicos de los Estados Unidos, Icolen, que mantiene activa correspondencia con el Vaticano, y que es amigo de la intimidad de Mac-Kinley.

El secretario de Estado de Su Santidad, monseñor Rampolla, duda que los yankees, que son protestantes, acepten los buenos oficios de Su Santidad.

El Quirinal coincidirá con el Vaticano en lo que afecta al conflicto hispanoyanké, pero los ministros del rey Humberto opinan que la situación es gravísima y de difícil solución.

En todos los círculos políticos y particulares reina grandísima ansiedad por saber lo que ocurre en el conflicto pendiente con los Estados Unidos.

Acercas de la mediación del Papa en esta cuestión no se tiene noticia alguna, aunque muchos aseguran que el gobierno las ha recibido y guarda absoluta reserva acerca de ellas.

Esta creencia ha sido causa de que en todas partes se manifiesta la duda y la zozobra que domina a todo Madrid en estos momentos.

Lo que se da por seguro es que el presidente Mr. Mac-Kinley enviará el jueves a las Cámaras yankees su célebre Mensaje.

El ministro de la Guerra, general Correa, ha recibido durante casi todo el día de hoy numerosas visitas de militares de alta graduación ofreciéndosele para el caso, casi seguro, de que estalle la guerra con los Estados Unidos.

Algunas personas relacionan con los anteriores ofrecimientos la visita que el general Correa ha hecho hoy a Palacio.

El *Heraldo de Madrid*, en su número de esta noche, publica un despacho de Washington en el que se asegura que un importante personaje de aquella capital dijo al salir del Congreso, que los Estados Unidos no aceptarían ninguna mediación en los asuntos pendientes con la na-

ción española hasta conseguir la independencia de la isla de Cuba.

Se dice también que ha circulado el rumor de haberse cruzado algunas notas entre ambos gobiernos referentes a este mismo asunto.

El *Nacional* no ha publicado el número de esta noche, lo cual ha llamado grandemente la atención.

Según se dice, la causa de la suspensión del diario romerista obedece a que hoy insertaba un artículo titulado «Los dos compadres» y que éstos se parecían mucho a Mr. Mac-Kinley y a León XIII.

Así, al menos, lo han creído las autoridades.

Telegrafían de Roma diciendo que lo único que ha podido traslucirse de la mediación de León XIII en la cuestión hispanoamericana es que el Papa pedirá a la reina regente se conceda una tregua a los insurrectos, la cual se cree que no será denegada.

También se cree que no producirá resultado alguno favorable a la paz la intervención de León XIII en el conflicto hispanoyanké.

Anoche celebraron una detenida conferencia los Sres. Sagasta, Capdepón, Bermejo, Correa y Gullón.

Después se quedaron solos el presidente del Consejo y el Sr. Moret.

Nos consta de modo indudable que el Sr. Sagasta ha escrito al ilustre tribuno D. Emilio Castelar, al señor marqués de la Vega de Armijo y al general Azcárraga.

A este último, que se halla en Valencia, se le ha telegrafiado.

Estas conferencias y la noticia de haberse escrito a los señores anteriormente citados, han producido gran expectación en los círculos políticos.

Se asegura que han sido destinados a Filipinas los regimientos de León y Segorbe.

Washington.—Ya se conoce el Mensaje que Mac-Kinley enviará a las Cámaras.

Dirá que es intolerable que los yankees residentes en Cuba sufran tantos perjuicios como les ocasiona la guerra.

Afirmará que España es incapaz de gobernar las colonias.

Hará responsable a nuestra nación de la voladura del «Maine».

Propondrá la intervención armada y no la independencia de la isla, por carecer los insurrectos de organización para gobernarse a sí mismos.

Rechazará todo género de mediaciones en el asunto.

En todas partes se juzga este Mensaje como una declaración de guerra.

EN LA BRECHA

Creíamos que la sana elección recibida por el Sr. Fauli en la pasada elección de Diputados a Cortes, sería suficiente para que ese señor ce-

sara en su mundana campaña y se dedicara esta semana por lo menos a las oraciones.

Pero el batallador Sr. Fauli nos ha dejado feos y en el número de el *Diario de la Plana* de anteayer, el Sr. Fauli vuelve a arrancarse por corto y reaparece en el mercado público de la política.

¡Y si viera el padre Fauli cuanto dolor nos produce el no verle curado de sus extraytos!

No hemos dicho nosotros como afirma el señor Fauli que el templo debe ser único centro de acción de los sacerdotes.

Digimos sí, que queríamos ver a los sacerdotes, predicando las sabias doctrinas de Cristo con el ejemplo y no encendiendo pasiones; que causaba en nosotros cariño y entusiasmo ver a los sacerdotes socorriendo a los pobres y enfermos y acompañando al Campo Santo a los mártires de la patria.

Eso digimos anteayer y eso sostenemos hoy.

Quizá no recordara el Sr. Fauli, que hace poco tiempo moría en el Hospital un soldado regresado de la guerra de Filipinas, que hubo que detener aquí su viaje y entre nosotros murió aquel infeliz sin recibir los últimos consuelos de su familia que residía en Andalucía.

Al día siguiente, todo Castellón hacía patente manifestación de duelo, acompañando el cadáver de aquel mártir al Campo Santo.

Solo un elemento fué nota discordante en aquel cuadro de patriotismo y de amor a nuestros semejantes.

¿Sabe el Sr. Fauli qué elemento era?

¿Qué católicos son esos, Sr. Fauli, que para una habilidad política, ponen en evidencia el nombre del ilustre y bondadoso Prelado de la diócesis?

A fuer de católicos, pero católicos de veras, hemos de confesar que la campaña del señor Fauli y sus auxiliares hace más daño a la Iglesia que todas las capillas protestantes.

No culpamos al Sr. Fauli, no es el responsable de lo que ocurre; el único responsable es el Sr. Arcipreste a cuya debilidad se debe el espectáculo que presenciamos.

No pretendemos discutir con el Sr. Fauli, no porque temamos a su *aplastante* lógica, no, si que porque queremos vivir en paz y gracia de Dios, para rogarle que devuelva la razón al que la tenga extraviada y fortalezca el ánimo de los pusilánimes.

Anoche llegó a nuestra redacción un número del apreciable colega *El Pueblo Español*, órgano de los tradicionalistas de esta provincia y nos enteramos de su artículo titulado: «Sinopsis».

Después de su lectura nos manifestamos más satisfechos que antes de haber votado la candidatura del Sr. Gasset, porque la forma en que el periódico ataca el resultado de la elección bien claramente demuestra que le ha dolido tanto ó más que a los ministeriales.

Inconvenientes de votar a liberales caro colega.

—Paciencia y hasta la otra.

Suponemos que el Sr. Fauli se habrá enterado por *El Pueblo Español* de los elementos que votaron al Sr. Gasset.

En esas listas podría aprender el Sr. Fauli lo que es *mal menor*.

CRONICA

—Esta tarde han comenzado en las iglesias de esta capital los oficios propios de estos días celebrándose en la parroquia de Sta. María, en la iglesia de las Monjas Claras y en las ayuda-parroquias de San Miguel y de la Sangre, los oficios de tinieblas, que han comenzado a las tres y media.

Mañana a las nueve de la misma se rezarán en las referidas iglesias horas semitonadas, celebrándose a continuación la misa solemne con asistencia y comunión del ayuntamiento en la de la parroquia, poniendo por último de manifiesto al Señor en los Monumentos y comenzando la visita a Jesús Sacramentado.

A la una de la tarde se trasladará la imagen de Nuestro Señor en el huerto de las olivas, desde la casa del clavario saliente a la iglesia de la Sangre.

En este acto la capilla de música de la iglesia parroquial interpretará varios motetes.

Por la noche a las siete se celebrará la procesión de Nuestro Señor en el Huerto presidida por el ayuntamiento en corporación y a la que asistirán comisiones de los cuerpos e institutos militares que guardan esta plaza.

Terminada la procesión se celebrará en la arciprestal de Santa María el acostumbrado sermón de pasión.

Pasado mañana, Viernes Santo, horas semitonadas a las nueve de la mañana en la iglesia parroquial.

A continuación los oficios correspondientes al día y retirar del Monumento a Jesús Sacramentado.

A la una de la tarde traslación desde la iglesia de la Sangre a la parroquia del Santo Sepulcro e imagen de Nuestra Señora de los Dolores.

A las 4 de la tarde tinieblas y a las 7 de la misma la procesión del Entierro con igual solemnidad que la del día anterior.

El sábado a las siete y media de la mañana horas semitonadas, profecías misa de Gloria y bendición y renovación de las aguas bautismales.

—De conformidad con lo solicitado por el director jefe de las cárceles de este partido, el próximo domingo se concederá a los presos un rancho extraordinario.

—Según cálculos aproximados hechos por un antiguo naviero, ascienden a unos 3.000 los buques de todas clases dispuestos a armarse en corso contra los Estados Unidos.

Si se llevara a efecto la guerra, hemos de convenir en que el comercio yankee desaparecería de los mares por mucho tiempo, si todas aquellas naves salieran en su persecución.

—Mañana saldrá para Granada, donde pasará las próximas pascuas, nuestro caritativo amigo particular D. Miguel Ferrer, hijo del digno Delegado de Hacienda de esta provincia don Waldo Ferrer.

—La recaudación de consumos ascendió ayer a 111.669 pesetas 5911 céntimos.

—Por no haber asistido suficiente número de señores concejales no ha celebrado hoy sesión el Excmo. Ayuntamiento.

De segunda convocatoria la celebrará el próximo viernes.

—La guardia municipal ha denunciado a la alcaldía a las vecinas de esta ciudad María Garbí y Agueda Calatayud por injurias y lesiones a Carmen Cubedo.

—Del 6 al 11 del actual se cobrará en Nules el impuesto de equiaje.

—Ayer tarde falleció casi repentinamente, el oficial de 4.ª clase de la tesorería de Hacienda de esta provincia D. Enrique Alvarez Mulas, probado y honrado funcionario que momentos antes de morir estuvo trabajando en su oficina.

Esta tarde se ha verificado el entierro del Sr. Alvarez Mulas, al que han concurrido todos los funcionarios de Hacienda presididos por el Sr. Delegado y gran número de amigos particulares del finado.

Descanse en paz.

Hoy han terminado en el Ayuntamiento los trabajos del censo de población.

—Hoy se ha girado por la sala de gobierno de esta audiencia y comisiones de los colegios de abogados y procuradores la visita general de cárceles.

—Se ha autorizado a D.ª Vicenta Remolar y D. Bautista Castell Gómez para verificar obras en las casas núm. 1 de la plaza de Sixto Cámara y 3 de la calle de Cazadores respectivamente.

—Según el último censo, tiene España 18 millones y pico de habitantes, de los cuales carecen de profesión y oficio cerca de 9 millones entre los que se cuentan 6.700.000 mujeres y 2 millones de hombres.

Hay cuatro millones de hombres dedicados a la agricultura y 900.000 mujeres que también trabajan en el campo.

El número de empleados asciende a cien mil, y a cerca de setenta mil el de pensionistas.

El número de sirvientes asciende a 300.000 mujeres y cuatro mil hombres.

Los mendigos de profesión son 400.000.

El total de hombres y mujeres que no saben leer ni escribir es el de seis millones.

—El presidente de la sociedad valencianista «Lo Rat Penat» ha dirigido una comunicación al ayuntamiento de esta capital recordándole otra en la que pedía se concediera un premio para los juegos Florales del presente año.

Ignoramos lo que el ayuntamiento piense acordar en el asunto, pero ahora como antes le recomendamos que conteste a «Lo Rat Penat» lo que el ayuntamiento y diputación de Valencia contestaron cuando se les pidió premios para el certamen literario aquí celebrado.

—El gobernador civil de la provincia ha contestado a la invitación que le dirigió ayer el Sr. Alcalde, que concurrirá a las procesiones de semana Santa si sus ocupaciones se lo permiten.

Según noticias que nos merecen entero crédito, en el consejo de administración de la compañía del ferrocarril del Norte, establecido en París, se ha aprobado el aumento de sueldos a los empleados de todas clases y varias inspecciones, entre las que sobresale la de Valencia.

Según parece el aviso de dicho aumento de sueldo se recibirá dentro de unos días.

—Tenemos la seguridad de que Bautista Miralles Salvador (a) el Viudo, industrial de Vinaroz, pagará la matrícula que por el ejercicio de su industria le corresponde y que no se echará al panteón del olvido el expediente de apremio que por dicho concepto se le sigue, aunque haya votado la candidatura por la que tantas «simpatías» mostró el alcalde de dicha ciudad.

Si le han ofrecido lo contrario, le han engañado miserablemente.

Las autoridades de Hacienda no tolerarán ninguna defraudación. Pueden tenerlo por seguro el Viudo, Julianet y Ferrer y pronto lo verán.

—El Nacional al compararse de las elecciones de esta provincia lo hace en los siguientes términos:

«Y si de Zaragoza pasamos a Castellón, casi puede asegurarse que ha sido más indecoroso el espectáculo en esta última provincia.

Peró lo más triste para los ministeriales es que el resultado de la lucha en Castellón no ha correspondido a sus esfuerzos; pues ni los 37 procesos de Ayuntamientos antes del período electoral, ni los procesos de otros varios Municipios en pleno período electoral, ni las enormidades cometidas en la elección, han sido bastantes para impedir la derrota de los señores Sánchez Pastor y Cañete, que significa, a más de la vergonzosa derrota del Gobierno, el hundimiento total de fuerzas que imperaban en absoluto durante la dominación de los fusionistas.

Claro está que éstos han salido victoriosos en otros distritos, pero valiéndose de los medios más reprobables.

En Nules y en Vinaroz el escándalo ha sido de lo que no tiene nombre.

Bastará decir que en Burriana, ha llegado a tanto la osadía de los amigos del Gobierno, que se sacaron de las urnas, las candidaturas de D. Vicenta Navarro Beverter.

Entre las muchas violencias que se numeran como prueba del orden y moralidad que han reinado en las elecciones, se citan las siguientes:

En Villarreal, un herido gravísimo que se teme perezca; en Cervera, Calig y Borriol, han ocurrido riñas, de las que han resultado algunos heridos; en otras poblaciones se han repartido palos, y en las Cárceles han sido encerrados algunos electores por negarse a votar las candidaturas ministeriales.

En Vinaroz viendo que no bastaban las trampas y los engaños, se recurrió en último extremo a comprar votos, llegando a cotizarse a seis pesetas cada uno.

En fin, que alí ha habido de todo, menos sinceridad.

—Con el título de *La España*, ha empezado a publicarse en Madrid una revista hebdomedaria, que dirige nuestro querido amigo el exdiputado, a Cortes Sr. Soler y Casajuana, antiguo periodista y exdirector de *El Día*.

El primer número de *La España* demuestra que esta revista, dedicada a la política y a la administración, será digna del favor público.

En el texto figuran grabados notables, entre ellos un retrato de D. Enrique Bushell, presidente de la Sociedad *Unión Minera Española*.

La parte tipográfica es inmejorable, mereciendo toda clase de elogios el Sr. Soler Casajuana, por el interés y originalidad que ha impreso a la revista.

Oficinas: Plaza de Oriente, núm. 7.—Madrid. Precios de suscripción.—Madrid: trimestre, 3 pesetas; semestre, 5; año 10.—España y Portugal: trimestre, 5 pesetas; semestre, 8; año, 35.—América: semestre, 15 pesetas; año, 32.

—Indicase para sustituir al Gobernador civil de esta provincia Sr. Lozano, al electo diputado por «La Bisbal» D. Ramiro Alonso de Villapadierna, íntimo amigo del Sr. Puigcerver y del Sr. Conde de Onatavia.

El Sr. Villapadierna procede del cuerpo de Abogados del Estado y es persona dignísima por todos conceptos.

—La señorita Emilia Isach, hermana de nuestro querido amigo y compañero D. Vicente, ha fallecido a las cinco de esta tarde víctima de la cruel y penosa enfermedad que venía padeciendo desde hace más de veinte días.

La que hasta hoy ha sido encanto de la familia, será compañera a estas horas de las que por la virtud son recibidas en la mansión del Señor donde los buenos encuentran su recompensa.

Acompañamos al amigo Isach y toda su atribulada familia en el profundo dolor que les aflige, y elevamos al cielo nuestras fervientes oraciones por el eterno descanso de la finada.

La familia de la misma nos encarga rogarnos a sus numerosos amigos acudan mañana a las once a la casa mortuoria, calle de Pescadores, núm. 26, para acompañar el cadáver a la última morada.

No se repartirán esquelas.

—Como por la santidad de estos días mañana y pasado permanecerá cerrado al público el Cinematógrafo Lumiere de la plaza de Tetuán, esta noche se repetirá el programa de ayer y el sábado, domingo y lunes próximos, se exhibirán a petición de la mayor parte de los abonados, los cuadros que figuraban en las primeras sesiones que se exhibieron al público.

—De un colega de Barcelona copiamos la siguiente noticia:

«Se ha dispuesto por la intervención del Estado, en virtud de una consulta dirigida por la Cámara de Comercio de esta ciudad, acerca de si las letras de cambio libradas en Filipinas, Cuba y Puerto Rico, se hallan o no sujetas al recargo transitorio de 10 por 100 sobre el timbre del Estado, que el impuesto del timbre en la Península no grava las expresadas letras sino en casos excepcionales.»

—El inspector jefe de vigilancia Sr. Lorés se encuentra molestado estos días de fuertes dolores reumáticos que le impiden dedicarse a las ocupaciones de su cargo.

Celebraremos su pronto restablecimiento.

—La compañía de los ferrocarriles del Norte de España, ha recaudado desde 1.º de Enero al 24 de Marzo último 2.056.572 15 pesetas más que en igual período del año anterior.

De este aumento corresponden 231.652'33 y 14.281'46 pesetas, respectivamente, a las líneas de Almansa a Valencia y Tarragona y de Valencia a Utiel.

—Dispuesto que el capitán más antiguo de cada uno de los batallones de infantería de la península marche a Canarias, ha correspondido en el de Otumba al bizarro capitán nuestro querido amigo D. Pascual Rovira, que ha llegado esta mañana de Morella en cuya plaza estaba destacado.

Los indicados capitanes no producen baja en los cuerpos, toda vez que continúan perteneciendo a los mismos.

Nuestro amigo Sr. Rovira, marchará a Canarias tan pronto reciba el pasaporte.

—El próximo domingo aparecerá en esta ciudad un semanario festivo titulado *La Juventud Obrera*.

—Ayer regresó de Barcelona el acreditado sombrerero D. José M.ª Ramón que fué a la ciudad condal para proveerse de las últimas novedades para Semana Santa y primavera.

El Sr. Ramón ha adquirido los últimos modelos de sombreros que recomendamos a nuestros lectores.

—Hoy han sido visados por el Sr. Delegado de Hacienda los nombramientos expedidos a favor de D. Joaquín Catalán y D. Emilio Campos, por la «Unión Española de Explosivos», como agentes en esta provincia para la persecución y represión del contrabando de toda clase de pólvoras y materias explosivas.

—Cada día es mayor el número de personas que asiste a las sesiones del *Cinematógrafo Lumiere*, instalado en la plaza de Tetuán.

Se ha hecho el espectáculo de moda, y el público asiste a admirar los preciosos cuadros que allí se exhiben.

A petición de varias personas que en los días anteriores no han podido ver el programa que se exhibía en el *Cinematógrafo Lumiere*, por la afluencia de público que ha concurrido a ver los asuntos de Lourdes, han instado al señor Jimeno, dueño del aparato, para que prorogue hasta hoy los mismos cuadros, a lo cual ha accedido muy gustoso a fin de complacer a otros muchos que están descosos de ver la primera serie que se presentó.

Programa para los días 9, 10 y 11 de Abril

- 1.º Madrid, Puerta del Sol.
- 2.º Desfile del Regimiento de Ingenieros.
- 3.º Riña de dos mujeres.
- 4.º Italia, baños de Diana.
- 5.º Los jugadores de cartas.
- 6.º Caballería, saltos de obstáculos.
- 7.º Batalla de flores, desfile de coches.
- 8.º Llegada de un tren a Biatritz.
- 9.º Corrida de toros, suerte de varas.
- 10.º Batalla de Nieve.

—MIL PESETAS al que presente cápsulas de sándalo mejores que las del doctor Pisá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

—Para Semana Santa.—En el comercio de nuestro querido amigo D. Victorino Villagrasa, se ha recibido un riquísimo surtido de mantillas de blonda y tul, y una buena colección de guantes negros, blancos y de color para señoras y caballeros.

—ENFERMEDADES DE LOS OJOS.— Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Academia preparatoria

PARA CARRERAS ESPECIALES

Dirigida por profesores competentes

Preparación completa para el ingreso en las carreras; Cuerpo pericial de Aduanas, Telegrafos, Correos, Intervención del Estado en la explotación de ferrocarriles, Academias militares, Contabilidad mercantil y Teneduría de libros, repaso de todas las asignaturas del Bachillerato.

Francés, Inglés, y Dibujo

Se facilitan programas para todas las carreras.

Para honorarios, horas de clase y demás informes, dirigirse al Secretario de la academia don Adolfo Patxot.

Museo de las 16 par., Castellón

Por telegrafo

INFORMACION

La intervención

«El Imparcial» ha recibido el siguiente despacho:

«Washington.—La sección de mediación de facto contra la explotación hispanoyankee, califica los principios de separación de los Estados que rigen en la América del Norte. Otras colectividades piden la intervención pontificia.

Según noticias se forma una cuadrilla en el golfo de los Estados Unidos.

Hay el proyecto de movimiento yankee, que asciende a 10 millones.

En Tennerse, las turbas de Mac-Kinley.

La compañía de seguros ofrecido diez millones de dólares.

El cabecilla insurrecto escribe diciendo que los espías y desesperados.

Las tarifas de seguros de los Estados del Sur de esta República por ciento de los barcos de guerra.

Roma.—En las últimas semanas varias conferencias de Rampolla, y este último con España en el Vaticano.

El Papa conoce ya detalles del conflicto hispanoamericano.

Al saber las últimas noticias comprendió la gravedad de la situación.

León XIII comprende los motivos en favor de la paz, más los pueblos.

Se creyó obligado a mediar antes de la ruptura de ambas partes un supremo esfuerzo para evitar el conflicto.

Entonces dirigió un telegrama a Mr. Mac Kinley que decía:

«Como jefe religioso y de la conciencia de España que con el nombre de la humanidad esperéis el resultado de las decisiones de todas las decisiones.»

Mac Kinley le contestó:

«Por respeto a S. S. espero el éxito de vuestras gestiones.»

Advertido de estas gestiones el obispo de San Pablo de Maryland, celebró una conferencia con Mac Kinley recomendándole al Papa.

La Reina Regente de España agradeciendo sus telegramas ofreciendo que su gobierno misticio.

En este estado se halla el Papa la resolución de Mr. Mac-Kinley las negociaciones.

Queda otro punto en estudio el «Maine».

Si el Papa se decidiese a intervenir propondría un arbitraje que viene preparando el terreno para una solución eficaz entre ambas partes.

En todos los círculos políticos se elogia la actitud del Papa.

Se dice que si León XIII oficialmente, puede asegurar la concordia entre ambas partes.

El aplazamiento de la publicación de Mac Kinley al Congreso se atribuye a la mediación de «El Imparcial» ha recibido el siguiente despacho:

«Monsieur Martinelli, de los Estados Unidos, telegrama diciendo que los papas amenazan con agitar al papa en la intervención del Papa.

Este está desalentado por los yankees, sin embargo, con lo que desea, apoyado por Mac Kinley dice que la paz es entre España y los Estados Unidos dicho.

Por telegrafo y teléfono

INFORMACION ESPECIAL

Madrid 6 Abril.

La intervención del Papa

«El Imparcial» ha recibido el siguiente despacho:

«Washington.—La secta anabaptista protesta contra la mediación del Papa en el conflicto hispanoyankée, calificándola de violación de los principios de separación de la Iglesia y el Estado que rige en la República federal.

Otras colectividades protestan también de la intervención pontificia.

Según noticias se formará una nueva escuadra en el golfo de los Mosquitos.

Hay el proyecto de movilizar todo el ejército yankee, que asciende a 104.000 hombres.

En Tennerse, las turbas han quemado la effigie de Mac-Kinley.

La compañía de seguros New-York Life ha ofrecido diez millones de duros para la guerra.

El cabecilla insurrecto Máximo Gómez escribe diciendo que los españoles están débiles y desesperados.

Las tarifas de seguros de guerra procedentes del Sur de esta República ascienden al 10 por ciento de los barcos que salgan esta semana.»

Roma.—En las últimas 48 horas han celebrado varias conferencias el Papa y monseñor Rampolla, y este último con el Embajador de España en el Vaticano.

El Papa conoce ya detalladamente los antecedentes del conflicto hispanoamericano.

Al saber las últimas noticias parece que comprendió la gravedad de la situación.

León XIII comprende toda clase de sacrificios en favor de la paz, menos el del honor de los pueblos.

Se creyó obligado a mediar en la cuestión antes de la ruptura de ambas naciones, haciendo un supremo esfuerzo para mantener la paz.

Eutonces dirigió un Mensaje telegráfico a Mr. Mac Kinley que decía:

«Como jefe religioso y de paternidad he solicitado de España que conceda un armisticio».

En nombre de la humanidad Os ruego que esperéis el resultado de Mi gestión, suspendiendo todas las decisiones extremas.»

Mac Kinley le contestó:

«Por respeto a S. S. esperaremos el deseado éxito de vuestras gestiones.»

Advertido de estas gestiones del Papa el arzobispo de San Pablo de Minnesota, Mr. Treland, celebró una conferencia con Mr. Mac-Kinley recomendándole atendiera los deseos del Papa.

La Reina Regente de España telegrafió al Papa agradeciendo sus buenos servicios y ofreciendo que su gobierno concedería el armisticio.

En este estado se halla la cuestión, esperando el Papa la resolución de España, y esperando Mr. Mac-Kinley las comunicaciones del Vaticano.

Queda otro punto en estudio: la célebre cuestión del «Maine».

Si el Papa se decidiese a mediar oficialmente propondría un arbitraje y en tal sentido viene preparando el terreno para conseguir una solución eficaz entre ambas potencias.

En todos los círculos políticos afectos al Rey se elogia la actitud del Papa.

Se dice que si León XIII no ha mediado oficialmente, puede asegurarse que es porque no lo concordia entre ambas naciones.

El aplazamiento de la presentación del Mensaje de Mac Kinley al Congreso de Washington se atribuye a la mediación del Papa.

«El Imparcial» ha recibido de Roma el siguiente despacho:

«Monseñor Martinelli, delegado del Papa en los Estados Unidos, telegrafía desde Washington diciendo que los pastores protestantes amenazan con agitar al país contra la intervención del Papa.

Este está desalentado ante la mala fe de los yankees, sin embargo, confía llegar al resultado que desea, apoyado por las potencias.

Mac Kinley dice que la intervención del Papa es entre España y los rebeldes, pero no entre España y los Estados Unidos, como se ha dicho.

Patriotismo

Bilbao.—La sociedad, El Sitio ha celebrado una junta general, en la que se han pronunciado entusiastas discursos patrióticos.

Los socios acordaron contribuir a la suscripción para el fomento de la marina con 25.000 pesetas.

La suscripción de El Sitio ha quedado abierta y se esperan menos donativos.

Leon.—La diputación provincial ha acordado ofrecer al gobierno un millón de reales.

Muchos republicanos, obedeciendo a sus patrióticos impulsos, se le han ofrecido al gobernador incondicionalmente.

Zaragoza.—Los recursos en esta penitencia ría han solicitado del director de Penales que les permita destinar la parte que puedan ahorrar a la suscripción patriótica, ofreciéndose además a servir a la patria en el sitio que se les designe.

Se agrava la cosa

Hoy han circulado interesantes noticias, tanto del interior como del exterior.

La censura telegráfica es severísima.

Se confirma que Sagasta ha citado para conferenciar con ellos a Castelar, Vega Armijo, general Azcárraga y otras importantes personalidades.

CONFERENCIA TELEFONICA

(AGENCIA MENCHETA)

Madrid 6, 11'15 m.

De Washington

Telegrafían de la capital del Norte América diciendo que se han recibido despachos de Woodford diciendo que el gobierno español está disgustado por haberse divulgado la noticia referente a haber pedido Mac Kinley la mediación del Papa.

El gobierno rechaza la responsabilidad de la noticia.

Se confirma que los cónsules yankees establecidos en Cuba han recibido orden de estar preparados para regresar a Norte América.

Reclamaciones

Algunos yankees que residen en Cuba han formulado reclamaciones, pidiendo a España dieciséis millones de indemnización.

Medidas de rigor

El gobierno yankee ha dictado medidas de rigor contra los desertores de los barcos de guerra, pues son muchos los marineros contratados que temen la guerra y desertan.

Mas preparativos

Dicen de Washington que se movilizan las reservas, que aumentan los aprestos militares terrestres y marítimos.

Háblase de levantar defensas y la efervescencia es grande y en todos los círculos no se habla más que de la guerra y de la intervención en Cuba.

Neutral

La República Hastiana ha declarado que permanecerá neutral en el caso de que estalle la guerra entre España y los Estados Unidos.

Columnias

El comandante del «Maine» ha declarado que no se explica cómo pudo ocurrir la catástrofe sin la intervención de un agente extraño.

Duda de la culpabilidad del general Blanco y del Gobierno español pero cree que la voladura del «Maine» fué debida a empleados subalternos.

Huelga

En el arsenal de Waverch ha habido amagos de huelga por parte de los obreros.

En el Senado yankee

Empezó la sesión en el Senado norteamericano pronunciando el capellán de la Cámara, su sermón, pidiendo la paz.

En las tribunas había mucha gente y la concurrencia de Senadores era extraordinaria.

Un senador presentó una exposición suscrita por los representantes de varias corporaciones de Luisiana aplaudiendo la conducta de Mac-Kinley en favor de la paz.

Otro senador negó importancia a la exposición de Luisiana y defendió la declaración inmediata de la guerra.

Suscitose una polémica vivísima entre uno y otro senador quienes se dirigieron groserías mutuas.

Después se reanuda el debate referente a la declaración de guerra.

Mister Turnes dirigió durísimos cargos a Mac Kinley acusándole de entorpecer los deseos de la nación americana.

Formuló rudos ataques contra España con motivo de la voladura del «Maine» que calificó de intencionada.

Añadió que la España actual es la misma que la del siglo XV, diciendo que los españoles son falsos, taimados y traidores.

Después hizo las siguientes manifestaciones:

«Votemos por unanimidad la guerra.

Arrojemos a los españoles de América.

Estas palabras fueron acogidas con nutridas salvas de aplausos.

Varios senadores pronunciaron discursos pidiendo la guerra inmediata con España.

Mister Gran presentó algunas fotografías de cubanos famélicos y de familias de reconcentrados que están en la miseria, habló en tono trágico lastimero del hambre que se sufre en Cuba.

Terminó su perorata con frases de indignación contra España.

Pesimismo

Los vientos que circulan hoy son por todo extremo pesimistas

El senado yankee está dividido acerca del plazo en que han de romperse las hostilidades, pero en cambio en la cámara de representantes las corrientes son pacíficas.

Consejo

En el Consejo de ministros celebrado por el gabinete yankee se acordó dejar al arbitrio del presidente Mac Kinley la fecha en que debe salir Woodford de Madrid.

En el caso de un rompimiento inmediato Woodford ha recibido orden de cobijarse en la embajada inglesa.

Las compañías de seguros

Las compañías de seguros norteamericanos se niegan a asegurar los barcos que se dirigen a Cuba.

Rayo de luz

Se asegura que el representante de España en Washington Sr. Polo de Barnabé ha telegrafiado al gobierno expresando la creencia de que no se alterará la paz.

MENCHETA.

Consejo de ministros

EL ARMISTICIO

Madrid, 6 5'45 t.

Dentro de breves instantes se reunirán los ministros en Consejo.

Cosidérase importantísima esta reunión de los consejeros.

Según nuestras impresiones, en este Consejo se tratará del armisticio.

Ministro insustituible

Creeu insustituible al ministro de la Guerra Sr. Correa en los actuales momentos.

Sagasta y el Papa

Son muchos los que suponen que el Sr. Sagasta se inclinará resueltamente a las decisiones del Sumo Pontífice.

Desde Valencia

HABLA AZCARRAGA

Nos han telegrafiado esta mañana de Valencia diciendo que el general Azcárraga no ha recibido indicación alguna para venir a esta corte.

Azcárraga ha dicho que está dispuesto a servir al gobierno y a las instituciones en cualquier puesto que se le ofrezca.

En Palacio

Antes de entrar la Guerra y Marina en la regia estancia para despachar con S. M., estuvo el Conde de Xiquena conferenciando con la Reina.

FIRMA REGIA

El general Correa ha puesto hoy a la sanción de la Soberana, entre otros decretos los siguientes:

Pase a la reserva del consejero supremo de Guerra y Marina Sr. Echaluze y nombrando en su reemplazo al general Muñoz Vargas.

Concediendo cruces a los generales de brigada Sres. Teigeiro, López Ochoa y Momer.

Ascendiendo a los coroneles Serrano y Barleta a generales de brigada.

«Oquendo» y «Vizcaya»

El general Bermejo nos ha dicho al salir de Palacio, que habían llegado a Puerto Rico el «Oquendo» y el «Vizcaya».

Unanimidad

El Sr. Sagasta ha estado a la hora de comparecer en Palacio para despachar con S. M. y al salir de la regia cámara nos ha dicho que

había perfecta unanimidad en todos los ministros, en el modo de apreciar el conflicto pendiente.

Sin consejo

Mañana no habrá consejo en Palacio con motivo de la festividad del día.

Funciones palatinas suspendidas

Se han suspendido las fiestas de mañana y pasado en la capilla pública de palacio.

La fiesta de la adoración de la Cruz que tendrá lugar el viernes, se celebrará en la capilla particular.

Para los pobres

El Intendente de Palacio ha entregado hoy a los pobres que habían de concurrir mañana a la ceremonia del lavatorio, ropas y una opaza de oro a cada uno.

Desde Cádiz

«SAN FRANCISCO»

Dicen de Cádiz.....

—Nos han cortado.....

—No se oye.....

—Ya, ya Es inútil seguir adelante. La

censura es tan exagerada que ni las cosas buenas nos permiten comunicar. Hablaremos del Sol, de la Luna, de.....

—¿Qué es eso de Cádiz?

—Pues que ha llegado el vapor «San Francisco» trasatlántico de guerra conduciendo varios marinos, habiéndose cruzada entre estos y los de Cádiz frases de ardiente entusiasmo y pronunciándose discursos muy patrióticos.

Al fin ha pasado lo de Cádiz pero no pregunten ustedes más.

NOTICIAS DE CUBA

Yankees a casa

Telegrafían de la Habana que han llegado a aquel pueblo varios barcos mercantes para embarcar a los súbditos americanos que quieren regresar a sus países.

Expectación

Seguimos a la misma altura de ayer. La expectación es grandísima.

Los valores abrieron a 53 y más tarde han podido llegar a 56.

Hay gran ansiedad.

Esperase con impaciencia el resultado del consejo que se vá a celebrar.

MENCHETA

FRANCÉS

Educanza rápida, especial para el comercio con practica diaria de correspondencia comercial.

Preparación para CORREOS y TELEGRAFOS a INSTITUTO.

Horas de clase

De siete a nueve de la mañana y de siete y media a nueve y media de la noche.

Honorarios 10 pesetas mensuales. 23, Empedrado, 23.—Frente a Correos.

BOLSÍN DE CASTELLON

Cotización de Barcelona a las 3'29 de la tarde del 6 de Abril de 1898.

Interior..... 55'00

Exterior..... 68'00

Amortizable.....

Colonial.....

Nortes..... 21'35

Francia..... 19'05

Cabas del 86..... 77'50

Cabas del 90..... 62'87

Filipinas.....

Aduanas..... 77'00

PARIS

Exterior..... 49'00

MAADRID

Interior..... 55'25

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

Compra y vénta al contado de valores del Estado y locales de Barcelona.

Descuento de cupones.

Carlos G. Representa.

Imp. de El «Regional de Castellón»

ANUNCIOS

En la 1.ª Plana: Una pta. línea ordinaria.
En la 2.ª y 3.ª 0'25 cént. de pta. ídem íd.
En la 4.ª Plana: Precios convencionales.
Hambrosos á 0'20 pesetas líneas.

El Regional de Castellon

ESQUELAS MORTUORIAS

En la 1.ª Plana. 6 ptas. color na ordinaria.
En la 2.ª y 3.ª Plana. 4 pta. ídem ídem.
En la 4.ª Plana. 2 pta. ídem ídem.

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Redacción, Administración é Imprenta.—Vallada de Arriba, número 26

Director: Don Enrique Ferrando Mas

Administrador: Don Miguel Armengot Rubio

● Precios de Suscripción: ● En Castellón: un mes, UNA PESETA ● En la Provincia, Trimestre, TRES ● Fuera, un año, DOCE ●

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos

De cuantos medicamentos se preparan para las enfermedades del Estómago é intestinos el único que positivamente «cura» es nuestro «Elixir Estomacal»; hace desaparecer en pocos días el «dolor de estómago, ardores, acedías, vómitos, inapetencia, diarreas, etc., etc., curando la úlcera del estómago, las dispepsias, gastralgias, y catarro intestinal... favorece la secreción del jugo gástrico, normaliza las digestiones difíciles y es un «tónico» tan poderoso que los enfermos crónicos que lo toman, á los ocho ó diez días notan más agilidad, aumento de fuerzas y de apetito, siendo muchísimos los han obtenido una completa curación después de veinticinco años de sufrimientos. Precio de la botella, 5 PESETAS en las principales farmacias de España. En Madrid, Serrano, 30, farmacia de Saiz de Carlos.—En Barcelona, Dr. Andren, Uriach y Compañía y principales boticas.—En Castellón, farmacia de Gironés.

TALLER DE HOJALATERÍA

JOSÉ DOLZ (a) COLERA

Tubos de goma y latón.—Construcción y colocación de cañerías para gas y aguas potables.—Colocación de cristales.—Bombas y canalones de zinc.—Plomos y telas metálicas.

Empedrado, 7.—CASTELLÓN

JUAN ANTON

DORADOR Y PINTOR DE ESCULTURA ENMEDIO, 9 CASTELLÓN

Construcción de retablos y andas; candeleros y sacras de todos gustos y tamaños; grande y variado surtido en molduras para marcos, dorados, negros é imitación á maderas; estampas y cromos de todas clases.

Depósito de cristal

Sin competencia en esta plaza en precios y en surtido.

Almacén de Maderas y serrería mecánica

DE MIGUEL SERRANO

Maderas de América, Rusia, Canadá, Suecia, Noruega, Austria, etc. etc.—Completo surtido para construcciones, artes é industrias pino rojo blanco, Movila, pino del país cedro, nogal, haya, álamo, encina en radios y en curvas para construcción de carros.

Oficinas y depósito: PASEO DE RIBALTA. Teléfono número 50.

Advertisement for MORRHUOL capsules, featuring a portrait of a man and text describing its benefits for various ailments like bronchitis and catarrhs.

Advertisement for eye treatments by Dr. José Ballester, including text about eye diseases and a list of services offered in his clinic.

Advertisement for PASTILLAS KORY, featuring a star logo and text describing the medicine's effectiveness for various respiratory conditions.

Advertisement for SOMBRETERÍA 'LA FRANCESA' by José María Ramón, offering hats and accessories.

Advertisement for ESCORIA THOMAS fertilizer, highlighting its quality and effectiveness for agricultural crops.

AÑO VI
NUMERO SUELTO
5
CÉNTIMOS

JUEVES Y VIERNES
Las religiosas y seve...
el mundo católico cele...
dado aquí patente m...
dosos sentimientos...
tellón.
Ayer hasta las doc...
hacía casi imposible...
templos por el gran n...
asistió á la visita de l...
La procesión estuvo...
Las funciones de l...
tienen carácter fúneb...
celebrará la procesió...
tierra.

VIVA ES...
La gravedad é import...
que por momentos se van...
tes al conflicto hispano-a...
ciencias del público por...
obligan á dar hoy esta bo...
ticias que nos comuniqu...
desde Madrid.

Conocemos de antiguo...
desmentido del pueblo, de...
conserva gloriosa página...
los héroes que dieron sus...
Villarreal al tratar de det...
sor francés á principios d...
Somos españoles y este...
que él sólo diga de lo que...
el sagrado nombre de la...
grás.

La guerra con los Est...
mos inevitable, es más, l...
pues á tal extremo han ll...
ya nadie duda que la...
cubano y la terminación...
tanto dinero y sangre no...
larse más que en la mani...
de la república norteamer...
La medida del pueblo...
mentos es patente reflo...
tiene en sus hijos. Los l...
parecen los del perro fald...
¡Ay de ellos si el león...
sola de sus garras!

AL
La gran v...
En el Consejo de mini...
tarde triunfó el criterio...
Moret.
El ministro de Ultram...
rable á transigir á toda...
los insurrectos el armist...
invocando los sentimientos...
Desgraciadamente par...
ción pública no está con...